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No dia 15 de Abril de 2019, realizou–se a Reunião Ordinária 479º do Conselho Estadual
de Saúde (CESAU), das 08h30 às 17h00, no Auditório do Conselho Estadual de Saúde,
situado na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE. A referida
reunião  contou  com  a  presença  dos  Conselheiros:  Magda  Moura  Almeida
(Representante  da Secretaria  da  Saúde do  Estado do  Ceará  –  SESA);  Maria  da  Paz
Andrade Monteiro ( Representante do Ministério da Saúde – MS); Reginaldo Alves das
Chagas  (Representante  do  Conselho  estadual  de  Secretários  Municipais  de  Saúde  –
COSEMS);  José  Nilton  Macedo  Filho  (  Representante  da  Secretaria  das  Cidades  do
Estado do Ceará);  Pedro  Neudo Brito  (Representante  da Associação dos Prefeitos  do
Estado do Ceará – APRECE); Sônia Maria Araújo Gonçalves (Representante da Secretaria
de  Educação  de  Estado  do  Ceará  –  SEDUC/CE);  Leandro  Alves  Gonçalves
( Representante das Entidades Estaduais dos Médicos);  Pedro Alves de Araújo Filho e
Benício  Paiva  Mesquita  (Representantes  das  Entidades  Estaduais  dos  Odontólogos);
Geusa  Maria  Dantas  Lélis  (Representante  das  Entidades  Estaduais  dos  Enfermeiros);
Gerlene Castelo Branco Coelho, Rosana Iório Ferreira, Luzianne Feijó Alexandre Paiva
Guimarães e Arismênia Maria Lima Gois ( Representantes das Entidades Estaduais de
Outros  Profissionais  de  Saúde  de  Nível  Superior);  Nara  Cristina  Batista  Teixeira  e
Francisca  Lourenço  de  Sousa  (Representantes  das  Entidades  Estaduais  de
Representação  dos  Profissionais  de  Saúde  de  Nível  Médio);  José  Teles  dos  Santos
(Representante do Sindicato dos Técnicos de Segurança do Trabalho);  Marjory Romão de
Sousa Oliveira (Representante dos Agentes Comunitários de Saúde do Estado do Ceará);
Asevedo Quirino de Sousa (Representante dos Agentes de Endemias); José Araújo Júnior
(Representante  de  Profissionais  de  Nível  Médio  do  Estado  do  Ceará  –
FETRANCE/SINPAOCE);  Davyane  Farias  Correia  e  Francisca  Claudia  Pires  de  Sousa
Nonato  (Representantes  da  Federação  de  Entidades  de  Bairros  e  Favelas  –  FBFF  e
Central  de  Movimentos  Populares  –  CMP);  Kílvia  Maria  Lima  de  Oliveira  Teixeira
(  Representante das Comunidades Indígenas do Estado do Ceará);  Francisca Josilene
Fernandes dos Santos (Representante da Pastoral da Criança); Maria José Cardoso da
Silva (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários do
Município de Grande Porte – Fortaleza); Maria Irene Filha de Sousa (Representante de
Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários na Área Metropolitana de
Fortaleza:  Caucaia  e/ou  Maracanaú);  Edilson  de  Sousa  Machado  (Representante  de
Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos Municípios da Região
Norte do Estado do Ceará); José Artur Gomes da Silva (Representante de Conselheiros
Municipais  de Saúde,  do Segmento de Usuários dos Municípios de Pequeno Porte do
Estado  do  Ceará);  Lucinéa  Oliveira  Pires  de  Freitas  e  Esmael  Roque  Ferreira
(Representantes das Associações Beneficentes de Idosos e Aposentados do Estado do
Ceará).  Não  justificaram  ausência:  Ministério  da  Educação  e  Cultura  –  MEC;
Representantes  das  Instituições  Privadas  de  Saúde  do  Estado  do  Ceará  –  AHECE e
SINDESECE;  Representante da Central Única dos Trabalhadores – CUT e Central dos
Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil  – CTB; Rede de Catadores e Federação das
Organizações Comunitárias e Pequenos Produtores do Ceará – FECOMP; Representante
da Federação dos Trabalhadores da Agricultura do Ceará – FETRAECE; Representante
das Entidades de Pessoas  com Deficiência;  Representante  dos Órgãos  da  Defesa da
Mulher; Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários
dos Municípios de Grande Porte da Região Sul do Estado do Ceará;  Representante de
Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários dos Municípios de Médio
Porte do Estado do Ceará e Representante do Conselho Estadual dos Direitos da Criança
e do Adolescente – CEDCA/CE.  justificaram ausência:  Jimilly Mendonça Maciel;  José
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Wilson  Teixeira;  José  Cardoso  Mendes;  Laciana  Farias  Lacerda;  Agnel  Conde  Neto  e
Antônia Márcia da Silva Mesquita.  Participaram da Reunião, os Assessores Técnicos
do CESAU:  Francisco Gilson Rocha Lima, Joana D'Arc Taveira dos Santos, José Hibiss
Farias Ribeiro, Lucivaldo Farias Maciel, Manoel Rodrigues e Silva Costa, Maria do Socorro
Cardoso  Nogueira  Moreira,  Maria  Valbenia  Almeida,  Paulo  César  de  Araújo,   Rogena
Weaver Noronha Brasil,   Hariadina Salveano de Sousa,  Vladson Hannover  R.  Pereira,
Maria Áurea Martins de Sousa Silva, Paulo César de Araújo e Francisco Nathanyel Lima
Rebouças. Apoio: Álvaro Mariane Neto, Ana Cristina Tabosa, Manoel Geraldo Neto, Ozenir
Honório da Silva, Vitor Jorge Freitas Cavalcante, Francisco Rodrigues Soares Filho e Luis
Lúcio de Sousa Neto.  Estagiários: Francisco Edson Farias Lima e Rotseana Gonçalves
Bezerra. Convidados e demandas espontâneas: Hisrael Araújo, Benevides José, Ricristi
Gonçalves, Mariana Gomes e Renata Dantas. A Pauta constou com os seguintes pontos:
Data: 15 de Abril de 2019 - 8h às 08h30 – Acolhimento; 08h30 às 10h – Informes; 10h às
10h30 –  Pareceres Técnicos e Recomendações:  Câmara Técnica de Acompanhamento
da Regionalização da Assistência no SUS – Canoas e Câmara Técnica de Orçamento e
Finanças  –  CTOF:  Recomendação  Nº  11/2019:  Apresentação  dos  Processos  de
Judicialização dos Hospitais da Rede SESA – Convocação da COJUR/SESA; 10h30 às
12h – Apresentação do Plano das Arboviroses – COVIG; 12h – Almoço;  13h às 14h –
Apresentação dos Resultados dos Projetos Estratégicos da COPAS/SESA – Drª Magda;
14h às 17h – 8ª Conferência Estadual  de Saúde;  17h – Encerramento. O  Presidente
Pedro  Alves  de  Araújo  Filho deu  início  a  reunião,  abrindo  para  os  informes.  A
Conselheira Maria Irene Filha de Sousa falou sobre o fórum do município de Pacajus e o
excesso de pessoas no carro.  Quando questionou com o setor  de transporte esse se
referiu  ao  CESAU como  se  estivesse  atrapalhando.  Se  apresentou  como  Conselheira
usuária. Esteve na Conferência do Município de Canindé, esclarecendo que foi convidada
por ocasião do diagnóstico. Colocou no plenário passado sobre esse convite.  Explicou
para o município todo o trâmite e que teria de ser enviado um ofício ao CESAU e que não
obrigatoriamente  seria  ela  que  iria.  Sobre  a  Conferência  de  Caucaia,  agradeceu  a
presença  do  Presidente  Pedro  Alves  de  Araújo  Filho,  e  agradeceu  a  todos  que
participaram. Prosseguiu com a explicação do sucesso que foi a Conferência do Município
de Caucaia e que nesse dia específico não teve carro para levar o Presidente do CESAU.
Sugeriu a aproximação com a Casa Civil que foi tema na última reunião da Comissão de
Comunicação,  para  divulgação  da  8º  Conferência  Estadual  de  Saúde.  Citou  que  a
Secretária  Executiva  do  CESAU  Maria  Goretti  Araújo  Sousa  não  quis  falar  com  a
Secretária do Município de Canindé. A Secretária Executiva Maria Goretti Araújo Sousa
esclareceu a todos sobre este ato. Não sabia do que se tratava e não ia falar sobre o que
não tinha conhecimento. Primeiro ia se inteirar do assunto. Não é do seu feito ser grosseira
com  ninguém.  Porém  naquele  momento  não  poderia  falar  sobre  um  assunto  que
desconhecia, pois estava chegando. Em nenhum momento se cogitou no CESAU que a
Conselheira  Maria Irene Filha de Sousa se convidou para alguma viagem, foi o próprio
município que enviou um ofício. Será ríspida nos momentos devidos, pois respeita todo
mundo. O Presidente Pedro Alves de Araújo Filho solicitou cautela com a forma como
falamos, e prezamos pelos princípios do diálogo e da transparência. Temos que ter clareza
em tudo. Lembrou a todos do Decreto do Presidente da República extinguindo conselhos
criados  por  decreto  no  Governo  Dilma.  O  Conselheiro  Benício  Paiva  Mesquita
parabenizou o município de Caucaia pela Conferência. Comunicou sobre a Conferência do
Município de Fortaleza nos dias 15, 16 e 17. Falou que no Conselho Municipal de Saúde
de Fortaleza, foi discutido a questão dos hospitais e policlínicas, que serão colocados em
administração  plena  passando  para  as  OS's.  Faz  uma  correlação  sobre  consórcios  e
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matéria do jornal o povo sobre irregularidades. Dentre esses hospitais está o Hospital da
Mulher. O Conselheiro José Teles dos Santos justificou a falta do  Conselheiro Agnel
Conde Neto e informou que no dia 25 de Abril ocorrerá o evento do Abril Verde, na Praça
do Ferreira, solicitando a presença de todos. Solicitou esclarecimento acerca do lanche do
evento. A Assessora Técnica Joana D'Arc Taveira dos Santos,  informou que só toma
conhecimento  do  lanche  e  almoço  no  dia  do  evento,  por  conta  dos  processos  serem
liberados pela Casa Civil. O Conselheiro Edilson de Sousa Machado  deixou registrado
a ausência da Conselheira Márcia e solicitou que o CESAU tenha mais respeito com os
conselheiros que vem do interior, no tocante de alimentação. Por duas vezes nas reuniões
das câmaras técnicas não teve alimentação. Informou sobre a dificuldade do transporte.
Que a gestão está deitando e rolando e isso deveria ser diferente. O Presidente Pedro
Alves  de  Araújo  Filho  lembrou  que  já  foram  discutidos  essas  problemáticas  dos
transportes. Nas últimas reuniões foi  esclarecido pelo Secretário sobre a solicitação de
carros que deve ser feita ao referido setor de transporte. Reforçou sobre as competências
da  Casa  Civil,  e  que  as  restrições  da  Casa  Civil  são  para  eventos  e  que  os
questionamentos acerca desse tema são para além da Secretaria de Saúde. A Conselheira
Kílvia  Maria  Lima  de  Oliveira  Teixeira  informou  sobre  o  movimento  indígena,  com
participação na Conferência de Caucaia, tanto como usuários como profissionais de saúde.
Lembrou que o Agente Indígena da Saúde é considerado profissional  de saúde. Falou
sobre  as  discussões  acerca  da  Conferência  Nacional  Indígena,  inclusive  foi  pauta  no
Conselho  Nacional  de  Saúde.  Nos  dias  24  à  26  de  Abril  estará  acontecendo  o
acampamento  Terra  Livre.  Falou  sobre  a  dificuldade  para  realizar  o  referido  evento.
Destacou o diálogo entre assuntos indígenas com a medicina tradicional. O Conselheiro
Reginaldo  Alves  das  Chagas falou  sobre  as  Conferência  Regionais  que  estão
acontecendo, questionou a importância de reforçar o cronograma das mesmas. Solicitou a
todos o desdobramento na participação dessas Conferências. É um momento ímpar, para
que  se  entenda  o  que  é  o  Controle  Social.  Questionou  sobre  a  materialização  do
orçamento próprio do CESAU, como um órgão independente e de mesmo nível hierárquico
que a Secretaria de Saúde, utilizando-se da provocação do Secretário de Saúde acerca do
CESAU ter  um orçamento  próprio.  Falou  que  Controle  Social  tutelado não  é  Controle
Social.  Falou  ainda  do  Decreto  Federal,  onde  há  necessidade  de  debate  para
possibilidades de reverter essa situação. Estamos vivendo um processo de não pactuação.
Como  poderemos  materializar  uma  independência.  Coloquemos  força  nas  nossas
Conferências, finalizou. O  Presidente Pedro Alves de Araújo Filho  reforçou a fala do
Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas  falando que houve vários questionamentos
acerca do porque termos Conferências Regionais. Falou da necessidade de discutirmos a
questão da regionalização e  fortalecimento das redes regionais de saúde. O Conselheiro
Asevedo Quirino de Sousa falou que a Câmara Técnica CANOAS realizou sua reunião
conjunta com CTOF na semana passada e estão discutindo a PAS, ficando deliberado pela
câmara encaminhar ofício  para o Secretário solicitando de alguns setores da SESA, o
montante de recursos e de onde eles iriam sair para realizar as ações propostas. Pois não
constam  nem  a  fonte  nem  o  valor.  Em  relação  aos  consórcios  foi  solicitado  que
mandassem o descritivo pois sempre mandam de forma geral. Sobre uma denúncia ao
Hospital de Messejana foi tirado um encaminhamento de se formar uma comissão para
visitar os referidos Hospitais: Hospital da Messejana, Hospital Walter Cantídio e Hospital
César Cals. Informou que a assessoria jurídica não compareceu a reunião. Falou que foi
deliberado encaminhar um ofício para o Secretário solicitando esclarecimentos acerca da
comissão  que  ia  ser  criada  para  debates  sobre  o  Sistema  Prisional.  O  Conselheiro
Reginaldo Alves  das Chagas falou sobre a questão dos consórcios e que a primeira
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problemática  é  trabalhista,  pois  os  servidores  dos  consórcios  são  servidores  com
indicações de empresas etc. Falou de outras problemáticas como a questão da politicagem
dentro dos consórcios, em relação a admissão. O  Presidente Pedro Alves de Araújo
Filho  a  respeito  dos  consórcios  não  tem  participação  nas  discussões,  e  nem  nas
documentações. Informou que dia 17 (dezessete) haverá Audiência Pública com o tema
Força de Trabalho da Rede SESA. Informou ainda que dia 26 acontecerá a Conferência
Livre da Diversidade dos Sujeitos. No dia 16 será a Conferência no Ministério da Saúde.
Dia 3 (três) de Maio em Brasília terá o lançamento da Conferência Nacional na Câmara
dos  Deputados.  A  Conselheira  Maria  Irene  Filha  de  Sousa falou  que  dentro  da
Conferência de Canindé tinha uma pessoa solicitando cadeira/assento para o consórcio,
inclusive mandou uma carta para o município. O Conselheiro José Araújo Júnior informou
sobre a questão dos consórcios na sua região e sobre os murmurinhos que ocorrem na
sua cidade de Icó. Falou da falta de vencimento por meses de médicos e funcionários,
ressaltou a contratação de pessoas que não tem o perfil que deveriam ter para assumir
determinadas funções. Falou que é necessário abrir essa caixa preta dos consórcios. O
Presidente  Pedro  Alves  de  Araújo  Filho  reforçou  sobre  a  Conferência  Livre  da
Diversidade dos sujeitos que será dia 26 de Abril. A Conselheira  Kílvia Maria Lima de
Oliveira Teixeira relatou um fato onde há mais de um mês onde uma índia foi atingida na
perna, problema de cirurgia e afastamento e o que poderá ser feito para a área em que
trabalha não ficar descoberta. Justificou a ausência de sua suplente. Perguntou sobre a
comissão  intersetorial  de  saúde  da  mulher,  quais  os  encaminhamentos  tomados.  A
Conselheira  Marjory  Romão de  Sousa  Oliveira esclareceu  que  a  referida  servidora
citada pela  Conselheira Kílvia Maria Lima de Oliveira Teixeira deverá ficar de licença e
cabe ao município colocar outra agente de saúde ou não. Normalmente os municípios não
repõem a área, ficando descoberta. A  Conselheira Davyane Farias Correia esclareceu
que o CESAU tem um assento de Representantes de órgãos de Defesa da Mulher e a
reunião que teve acerca do tema para tirar dois representantes, um suplente e um titular,
para compor o CESAU. A Secretária Executiva Maria Goretti Araújo Sousa esclareceu
que está atualizando os órgãos que trabalham em defesa da mulher, para que a Assessora
Maria Socorro Cardoso esteja encaminhando os Ofícios aos referidos órgãos e assim que
estiverem respostas, estaremos agendando para a eleição.  O  Presidente Pedro Alves
de Araújo Filho reforçou sobre a questão da participação e das representações e que está
sendo feito  a  atulização para uma melhor  democracia.  A  Conselheira Luzianne Feijó
Alexandre Paiva Guimarães solicitou um encaminhamento para o CESAU dar apoio ao
curso de Terapia Ocupacional que foi autorizado pelo Governador e que se apresenta com
alguns  impedimentos.  Solicitou  uma  carta  de  apoio  do  CESAU  ao  Governador  de
sensibilização para que o curso possa ser concretizado e aconteça. Informou que dia 22 de
Abril a CISM  realizará dois eventos: Oficina de Saúde Mental, simplificando o RAS pela
manhã e Reunião Ampliada da CISM no turno da tarde. O  Presidente Pedro Alves de
Araújo Filho deu continuidade com os pareceres técnicos/recomendações. O Conselheiro
Asevedo  Quirino  de  Sousa  efetuou  a  leitura  do  parecer  técnico/recomendação  Nº
11/2019: Apresentação dos Processos de Judicialização dos Hospitais da Rede SESA –
Convocação da COJUR/SESA. Prosseguiu com a leitura dos devidos considerandos da
recomendação.   O   Presidente  Pedro  Alves  de  Araújo  Filho  põe  em  votação  a
Recomendação Nº 11/2019, APROVADO com 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário
ou abstenção.  O  Presidente Pedro Alves de Araújo Filho põe em votação a inclusão do
ponto de pauta: Recomendação e apoio aos terapeutas ocupacionais no Estado do Ceará.
APROVADO com  19  votos  favoráveis,  nenhuma  abstenção  ou  voto  contrário.  A
Conselheira Luzianne Feijó Alexandre Paiva Guimarães  contextualizou sobre o apoio
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aos terapeutas ocupacionais no Estado do Ceará. Explicou que a luta já ocorre a 13 (treze)
anos, pela aprovação do curso de Terapia Ocupacional na UECE. Informou que na gestão
do Governador Camilo Santana facilitou a viabilização do projeto. Contextualizou acerca da
pactuação com o Governador e seu pronunciamento nas redes sociais e com a UECE.
Informou que poderia ser feita uma carta de recomendação ao Governador para que ele se
sensibilizasse e visse com bons olhos. A  Conselheira Arismênia Maria Almeida Lima
Gois reforçou a importância da terapia ocupacional, além de só existirem 840 (oitocentos e
quarenta) profissionais, ainda existe o fator de aposentadoria, ficando assim a sociedade
desassistida. O Conselheiro José Teles dos Santos  achou interessante que fosse feito
uma  comissão  para  ir  solicitar  uma  agenda  com  o  Governador  acerca  do  tema.  O
Conselheiro  Reginaldo  Alves  das  Chagas  propõe  que  seja  feita  uma  resolução,
demostrando o interesse social,  a importância de tal  curso,  o prazo para a criação do
curso, cronograma de atuação da turma do primeiro semestre, quadro de docentes, quem
será o coordenador do curso, se será concurso, como serão alocados os recursos entre
outros. Informou que para ser uma resolução deverá conter alguma sinalização oficial, se
não tem nenhum sinalização oficial aí será uma recomendação de que se abra o Curso de
Terapia Ocupacional na UECE. O  Presidente Pedro Alves de Araújo Filho falou que por
consenso deve ser uma recomendação, e não será apreciada no momento devido pois o
documento não está formulado. Deu continuidade com o ponto de pauta: Apresentação do
Plano das Arboviroses – COVIG com a Supervisora do Núcleo de Controle de Vetores –
NUVET, Drª. Ricristi.   A  supervisora do NUVET Drª Ricristi, saudou a todos e todas,
ressaltou a importância do debate do tema e iniciou sua apresentação em tela com devidas
explicações.  O  Presidente Pedro Alves de Araújo Filho  abriu para questionamentos
acerca da apresentação em tela da  supervisora do NUVET Drª Ricristi. O Conselheiro
Reginaldo Alves das Chagas  falou em relação ao prêmio das arboviroses, ressaltou a
importância que já saisse aqui da SESA os critérios definidos para a concessão do referido
prêmio pelos municípios. Falou sobre a equiparação do recurso per capita do agente de
endemias nos moldes que são os agentes comunitários de saúde. Questionou sobre o
rateio do valor do prêmio e sua destinação, informando que ficam numa situação delicada
quanto a sua distribuição devido a relação municipal ser bem próxima. Informou que o
Município de Icapuí está bem na fita e que foram premiados com vários eventos e queria
saber em que pé está o prêmio do carro 4x4 que o município aderiu numa premiação.
Falou sobre os subsistemas dentro das Secretárias de saúde que desvalorizam o Sistema
Único  de  Saúde  –  SUS.  Enfatizou  que  são  os  municípios  que  bancam os  incentivos.
Situação delicada quando estes chegam definidos. Sugere serem colocados para coisas
que o município ainda não possuem. No caso de Icapuí já recebeu 2 (dois) carros. Que o
uso não venham amarrado. Que seja sistema único com comando único. Todas as ações
são interligadas. O comitê das arboviroses este ano está negligenciado. É importante o
incentivo  junto  aos  Prefeitos.  O  Conselheiro  José  Teles  dos  Santos  questionou  se
haverá novamente esse ano a premiação, perguntou sobre como poderia se articular com
o NUVET para  fazer  a  avaliação  dos  municípios  e  como se  faria  esse agendamento.
Questionou também se esse projeto da premiação está dentro da PAS.  O Conselheiro
Asevedo Quirino de Sousa questionou que a premiação é de 10 (dez) milhões e sua não
inclusão na PAS. Perguntou de onde está vindo o dinheiro e de que fonte, pois não está
inserido na PAS. Perguntou sobre a questão das estações de proliferação e sobre os
mosquitos transgênicos, a questão inseminatória e resistência a larvicidas. O Conselheiro
Edilson de Sousa Machado perguntou sobre a dengue tipo 2 (dois).  A  supervisora do
NUVET Drª Ricristi falou que a dengue tipo 2 (dois) é um sorotipo, e que no Brasil temos
circulando 3 (três) sorotipos. Sobre a distribuição dos carros, informou que não é a SESA

5

197
198
199
200
201
202
203
204
205
206
207
208
209
210
211
212
213
214
215
216
217
218
219
220
221
222
223
224
225
226
227
228
229
230
231
232
233
234
235
236
237
238
239
240
241
242
243
244
245



ATA DA 479 REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CESAU
15.04.2019

que responde pela distribuição. Foi emitida uma portaria a 476 do Governo Federal, na
qual informa que essa distribuição é de forma exclusiva do Governo Federal. Falou que é
um veículo para toda a vigilância em saúde, e não somente para as arboviroses. Quem
tem total  controle desse tema é a Secretaria de Vigilância em Saúde do Ministério da
Saúde. Falou que o Ceará está recebendo 37 (trinta e sete) veículos. A Conselheira Maria
da Paz Andrade Monteiro esclareceu que já existem 20 (vinte) carros na concessionária,
e ficaram retidos devidos aos ataques a transportes públicos  que ocorreram no Estado no
período. Os Secretários de Saúde irão receber um documento da  Secretaria de Vigilância
em Saúde do Ministério da Saúde, que é quem está destinando os carros. Informou que os
outros 17 (dezessete) ainda estão por vir. Prosseguiu informando os contatos do Ministério
da Saúde: svs – 6133152803 – Assessora do Gabinete Sr. Rutiléa, 3209-3402 do Núcleo
Dr. Selma. A supervisora do NUVET Drª Ricristi em relação aos incentivos, informou que
o antigo incentivo serviu de análise para moldar o novo, com adequações de quanto cada
um irá  receber  dependendo do seu porte  populacional,  inclusive  informando se vai  ter
incentivo para os agentes. A proposta ainda não foi terminada pois irá passar pela Câmara
Técnica de Vigilância em Saúde do Estado, e será apreciado pelo CESAU e incluir no
PAS.  Com relação ao financiamento  do piso  dos agentes  de endemias,  informou que
essas informações estão consolidadas nas ferramentas do Ministério da Saúde. Não serão
todos os agentes de endemias que receberão o incentivo apenas aqueles que trabalham
com controle e vigilância da dengue, leichimaniose e malária. Informou que são usados
dados  do  IBGE,  com  relação  a  população.  O  Conselheiro  Leandro  Gonçalves
questionou sobre a utilização da bacteria nos mosquitos, informando que deve ter alguma
estratégia para tal. Falou sobre os subtipos, quais estão no Ceará, quais já tiveram no
Ceará.  Perguntou  sobre  os  incentivos  de  notificação  e  sobre  os  testes  rápidos.  A
supervisora do NUVET Drª Ricristi informou que sobre os tipos e subtipos em questão,
estão contidos  no  site  da  Secretária  da  Saúde,  nos dados indicadores  e  boletins  das
arboviroses, e nesse boletim tem dizendo toda a situação do estado e os vírus que foram
isolados. Reforçou sobre o aprendizado do primeiro incentivo.  Reforçou a questão dos
critérios: critério epidemiológico, notificação oportuna, investigação desses casos, critério
vetorial, integrantes dos comitês, monitoramento mais efetivo com o convênio através do
plano de execução. Falou que ocorrerá uma equalização dos critérios e a medida que
forem sendo atendidos irão fazer parte de um ranking. Informou que deixará disponível a
apresentação mas a proposta não poderá porque irá ainda para aprovação. Pausa para o
almoço. O Presidente Pedro Alves de Araújo Filho iniciou o turno da tarde dando posse
a Drª Magda Moura de Almeida como Conselheira TITULAR representando a Secretaria
Estadual da Saúde – SESA. A  Drº Magda Moura de Almeida agradeceu a todos, que se
sente honrada pela indicação. A seguir prosseguiu com a apresentação do ponto de pauta:
Resultados dos Projetos Estratégicos da COPAS/SESA. Apresentação em tela, mostrando
3 (três)  projetos:  Nascer  no Ceará;  Viver  Bem no Sertão e Qualifica APSUS/Ceará.  A
seguir deu-se o debate com os Conselheiros. O Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa
perguntou como está a nova proposta da Política Hospitalar.  A  Drº Magda Moura de
Almeida  respondeu que a gestão teve a primeira reunião de alianhamento da  Política
Hospitalar entre a CORES e a COPAS na semana passada, fazendo resgate de projetos
que já foram feitos e ver se ainda estão adequados. Informou ainda que estará avisando
ao  CESAU  um  encontro  para  apresentação.  A  Conselheira  Josilene  Fernandes
perguntou sobre o projeto Nascer no Ceará, pediu esclarecimento se o projeto teve algum
contato com a pastoral da criança.  O Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa perguntou
se os projetos irão vir para a PAS juntamento com o montante e o recurso. Questionou e
solicitou esclarecimento acerca do município de Tauá, devido a evasão de profissionais
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que estavam qualificados e não possuem compromisso, não são concursados e saem do
Município.  O  Conselheiro José Teles dos Santos perguntou sobre a qualificação do
projeto Viver no Sertão e como será a aplicação do Nascer do Ceará, devido ter ocorrido
apenas  31%,  e  o  restante  como  ficaria.  O  Conselheiro  Leandro  Alves  Gonçalves
questionou sobre os dados contidos na tabela, e também sobre a relação com os núcleos
de pediatria e neonatal. Perguntou se existe incentivo para o munícipio que possue selo
bronze e quem conseguiu o selo ou se é para a unidade que conseguiu o referido selo. A
Conselheira Rosana Iório Ferreira informou que sentiu falta no projeto Nascer no Ceará
do teste da orelhinha e da linguinha. Informou também sobre a questão da deficiência
auditiva e surdez em algumas crianças. A  Conselheira Kílvia Maria Lima de Oliveira
Teixeira perguntou sobre como se deu a criação destes projetos, se o CESAU participou
ou  não,  e  como  os  povos  indígenas  foram  tratados  nesses  projetos.  A  Conselheira
Arismênia Maria Almeida Lima Gois  reforçou a importância do Terapeuta Ocupacional
no projeto Nascer no Ceará, como também do Fisioteraupa. A Sr. Arnete presente nesta
reunião  fez  referência  ao  atendimento  de  pessoas  acometidas  da  microcefalia  cujas
policlínicas só atendem crianças até 3 (três) anos de idade. Falou do dinheiro Viver Sem
Limite. Cobrou se falar da pessoa com deficiência nestes projetos. A Conselheria Luzianne
complementando  a  Sr.  Arnete  acrescentou  a  falta  de  enfrentamento  de  barreiras
legitudinais, e protocolos assistenciais para mulheres com deficiências. A Supervisora do
Núcleo da Saúde da Mulher, Criança e Adolescente   Silvana, explicou que o projeto
Nascer no Ceará teve início a 2 (dois) anos, e que estiveram no CESAU 3 (três) vezes.
Informou que  o  projeto  ainda  não  foi  implementado.  Que  além de  um estudo  é  uma
reestruturação da rede em si. Explicou sobre os protocolos de atenção de atendimento. Em
relação a Pastoral  da Criança,  o projeto Nascer no Ceará é focado na gestante e em
recém nascidos até 28 (vinte e oito) dias. Sobre a questão de profissionais a mais no
projeto,  acha  importantíssimo  e  que  os  protocolos  estão  sendo  criados  e  renovados.
Informou que no comitê de Mortalidade Materna tem um representante da Pastoral  da
Criança. Que o projeto Nascer no Ceará teve uma pausa devido a uma ordem da Casa
Civil, pois o projeto representaria uma propaganda eleitoral naquele momento. Em relação
aos dados questionados pelo conselheiro  Leandro Alves Gonçalves  informou que são
dados epidemiológicos, coletados no sistema e a vigilância que fornece. Informou que a
sociedade de pediatria também participou da qualificação do projeto nas macroregiões. Em
relação a PAS informou que tem de ser pactuado. Informou que é necessário a ajuda do
Gestor Municipal no projeto Nascer no Ceará. Que os recursos do projeto é liberado pelo
FECOP e não pelo Tesouro do Estado. Em relação a comunidade indígena, que é uma
falha, e que acredita que no comitê possa ter algum representante. Em relação a Terapia
Ocupacional e Fisioterapeuta acha importantíssimo e que poderia se reunir para acertar e
propor no anexo essa proposta assim como a pessoa com deficiência. A Supervisora da
Coordenadoria de Políticas da SESA Mariana Nunes esclareceu que o projeto Viva Bem
no Sertão, chegou até o Município de Tauá e que o Estado canalizou nesse município
devido  ao  projeto  de  regionalização,  e  que  no  município  foram  capacitados  530
profissionais. O projeto foi submetido em 2015 e somente foi aprovado em 2017. Explicou
sobre a construção dos guias do projeto e que o material está disponível para todos.  A
Supervisora do Núcleo de Atenção Primária Renata esclareceu que não houve recurso
repassado para as unidades básicas de saúde e que ficou claro na apresentação da  Drª
Magda Moura de Almeida. Em relação a participação do CESAU é imprescindível o apoio
e que estão sempre parceiros com o colegiado. Falou que foi programado para a PAS do
ano de 2019 as devidas ações. O Conselheiro José Teles dos Santos perguntou como
funciona  o  repasse  dos  recursos.   A  Supervisora  do  Núcleo  de  Atenção  Primária
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Renata  esclareceu  que  a  prestação  de  contas  é  feita  entre  a  OPAS  e  a  WDF.  O
Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas esclareceu sobre a OPAS e sua relação com
o SUS. Perguntou sobre quem fiscaliza a carta acordo da OPAS, se é da União, Estado ou
via  Conselho  Nacional  de  Saúde  ou  Conselho  Estadual  de  Saúde.  O  recurso  é
internacional. A  Supervisora da Coordenadoria de Políticas da SESA Mariana Nunes
esclareceu que o financionamento é da WDF. O Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa
falou que o Projeto Nascer no Ceará está fragmentado dentro da PAS. Informou que está
encaminhando um ofício ao Senhor Secretário solicitando a área técnica para que venha
expor os questionamentos sobre as ações da PAS. A  Drº Magda Moura de Almeida
esclareceu novamente que os recursos são do FECOP e não do Tesouro Nacional.  A
Supervisora  da Coordenadoria  de Políticas  da  SESA Mariana Nunes  esclareceu a
respeito  do  Município  de Tauá,  sobre a planificação da atenção primária,  que ocorreu
antes do projeto Qualificação APSUS, e que essa planificação é específica do município de
Tauá. Deu-se por encerrado este ponto de pauta. A seguir a Conselheira Luzianne Feijó
Alexandre Paiva Guimarães efetuou a leitura da carta e ofício ao Governador Camilo
Santana  acerca  da  implantação  do  curso  de  Terapia  Ocupacional  na  Universidade
Estadual do Ceará – UECE. O Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas esclareceu
sobre o que foi votado na recomendação da CISM que aprovou a implantação do curso
de Terapia Ocupacional na Universidade Estadual do Ceará – UECE. Explicou sobre o
trâmite  legal.  Deveria  sair  uma resolução.  Temos que ser  impessoais  com a coisa
pública. Apresentarmos o que votamos. Deve retificar no 2º item da recomendação que
é do pleno. A Conselheira Luzianne Feijó solicita da papelaria do CESAU o fluxograma e
o Manual do Conselheiro do CESAU. A Secretária Executiva do CESAU Maria Goretti
Araújo Sousa esclareceu sobre os trâmites de documentos. A Conselheira Maria Irene
Filha de Sousa reforçou que na audiência da Força de Trabalho da rede SESA, a Drª
Ana Cláudia confirmou a presença. O Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas põe em
votação a Recomendação e apoio aos terapeutas ocupacionais no Estado do Ceará,
com as devidas  alterações  debatidas,  siglas  e  trâmites,  APROVADO com 16  votos
favoráveis nenhuma abstenção ou voto contrário.  A  Conselheira Kílvia Maria Lima de
Oliveira Teixeira  informou que chegou um ofício á  Secretária Executiva do CESAU
Maria Goretti  Araújo Sousa  acerca das 40 (quarenta)  novas vagas no curso  de
medicina na UECE. A Assessora Técnica do CESAU Hariádina Salveano esclareceu
sobre  o  material  gráfico  da  8ª  Conferência  Estadual  de  Saúde  com  as  devidas
explicações técnicas e apresentação em tela. O Assessor Técnico José Hibiss Farias dá
prosseguimento a apresentação em tela do material gráfico. Prosseguem com debates
e alterações no material gráfico aberto em tela.  O Assessor Técnico José Hibiss
Farias esclareceu que propostas e relação de delegados já estão chegando no e-mail
do CESAU, e que agora é competência da Comissão de relatoria. A Conselheira Maria
da Paz Andrade Monteiro solicitou que fosse feita uma rodada de forma sucinta
sobre a participação dos conselheiros nas Conferências. Explicou sobre sua participação
no Município de Maranguape. A Conselheira Maria Irene Filha de Sousa questionou
sobre os problemas indígenas nas Conferências.  O Assessor Técnico José Hibiss
Farias  esclareceu que a  luta  é  de baixo  para  cima,  ou seja,  do  município  para  a
Nacional. Explicou sobre a apresentação nos municípios. O Conselheiro José Araújo
Júnior explicou a importância do diálogo com os usuários.  O Conselheiro Asevedo
Quirino de Sousa explicou sobre sua participação na relatoria do município do
Crato.  Esclareceu  a  necessidade  dos  relatores  dos  municípios  e  que  as
propostas sejam encaminhadas por meio do link para as regionais de saúde,
para que sejam compiladas as propostas comuns. O Presidente Pedro Alves
de Araújo Filho  falou sobre a clareza dos dados a serem apresentados, de
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forma clara e objetiva. Prosseguiu com as alterações do material gráfico em
tela. A Conselheira Maria Irene Filha de Sousa sugeriu que fosse trabalhado o
material  da  Conferência  com  o  Assessor  Técnico  José  Hibiss  Farias.  O
Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas  evidenciou que o PPI do Medicamento
está sem previsão para começar. Sugeriu solicitar cronograma e esclarecimentos sobre
o assunto ao Gabinete.  O Presidente Pedro Alves de Araújo Filho  informou
que  na  próxima  reunião  teremos  a  escolha  dos  homenageados  para  a
Conferência  Estadual. O  Presidente Pedro Alves de Araújo  Filho  dá por
encerrrada  a  reunião a  qual  FOI  GRAVADA  e  após  submetida  à  Secretária
Executiva para leitura, análises, correções e à Plenária para aprovação onde
ficará  disponível  nos  arquivos  do  Conselho  Estadual  de  Saúde  do  Ceará  –
CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento. Fortaleza, 15 de
Abril de 2019..
Maria Goretti Araújo Sousa (Secretária Executiva) _______________________________
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________
Francisco Rodrigues Soares Filho (Apoio)_______________________________________
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